

Les souffrances ne lui furent pas épargnées. Opéré plusieurs fois de la cataracte sans succès, il était presque aveugle, mais cette infirmité ne l'empêchait pas de faire des courses nombreuses pour le service des pauvres, et de se trouver devant la porte de l'église avant qu'elle ne s'ouvrit ; c'était une habitude qu'il ne perdit jamais ; il servait à genoux six ou sept messes tous les jours.

Il s'est endormi, en 1884, dans une maison de retraite à Marseille, au moment où il se préparait à un acte de piété qu'il désirait vivement accomplir, un pèlerinage à Jérusalem. On a trouvé dans des lettres écrites par lui, la preuve que l'*Imitation* était sa lecture favorite ; c'était dans ce livre admirable qu'il avait appris à suivre Jésus Christ sur le Calvaire.

---

## CHRONIQUE DE L'ÉTRANGER.

---

Il a été dernièrement question de célébrer solennellement le jubilé sacerdotal de Sa Sainteté Léon XIII. On avait parlé d'abord du 25 décembre de l'année courante, se fiant sur des notices publiées au moment de l'élévation de Léon XIII au trône pontifical, qui fixaient au 25 décembre 1835 son entrée dans le ministère. Cette date était erronée ; la date véritable, inscrite sur les registres du vicariat de Rome, est celle du 31 décembre 1837. Le jubilé sera donc célébré le 31 décembre 1887, un dimanche, fête de saint Sylvestre, le pape qui a vu finir les persécutions, le pape de Nicée, le pape à qui Constantin a fait don du domaine de Pierre.

Plaise à Dieu de conduire Son Vicaire, sans trop d'encombre, à cette fête de saint Sylvestre, 1887, et lui accorder quelques-uns des bonheurs accordés à saint Sylvestre.

Parmi les causes de béatification des serviteurs de Dieu dont l'héroïcité des vertus a déjà été proclamée par décret pontifical et au sujet desquelles il n'y a plus à examiner que l'authenticité des miracles, se trouve la cause du vénérable Louis de Grignon, fondateur des Missionnaires de la Société de Marie. Les miracles attribués à son intercession ont été examinés par la S. C. des Rites dans une séance dite préparatoire, au Vatican, le 24 février dernier.

Malgré toutes ses épreuves la sainte Eglise rend gloire à Dieu dans les héros de la perfection chrétienne, pour donner aux fidèles militants de nouveaux intercesseurs.

Aussi, en Italie, ses adversaires, comme en Allemagne les protestants, sont-ils forcés de reconnaître que l'Eglise répond à l'un des besoins les plus élevés et les plus nobles de la nature humaine et que l'Eglise de Dieu ne peut être qu'une.

Voici d'abord le témoignage de la *Nazione*, journal libéral de Rome.